

7.18.2016

Opiniones diversas y encontradas durante debate a la CVC por embalse en la quebrada La Honda



Tanto los 17 concejales de Buga, como las fuerzas vivas, medios de comunicación, ambientalistas, se quedaron a la espera del director regional de la CVC para que diera a conocer los verdaderos alcances que se tienen proyectados con el embalse.

“Sólo la comunidad podrá decidir la suerte del embalse en zona rural de Buga”; con estas palabras definió el representante, enviado por el director general de la CVC, al encuentro con el concejo de Buga y la comunidad, la suerte de este proyecto, al indicar que la corporación ambiental no hace embalses, sólo realiza los estudios y después los entrega a un privado, en este caso a una alianza público-privada, para que ejecute las construcciones.

De igual manera sostuvo que ellos no van a pasar por encima de la comunidad. La mayoría de los asistentes a la plenaria del concejo, no dudaron en indicar que el embalse sería muy bueno si es solo para los bugueños.

Lo que no gustó mucho a la comunidad, fue la posibilidad de ofertar agua a otros municipios si se construye el embalse.

Ahora falta un pronunciamiento oficial de parte del director general de la CVC, doctor Rubén Darío Materón, sobre este proyecto, para definir su futuro.

De parte de los bugueños quedó muy claro que si el embalse es para beneficio de los habitantes de la Ciudad Señora y para suministrar agua también para la zona rural y fortalecer la microcuenca, se podría pensar en su viabilidad, de lo contrario el embalse no se construirá.

Los Concejales, quienes cerraron filas en aras de garantizar la preservación del afluente hídrico con el río Guadalajara, y la prestación oportuna del servicio a los bugueños, manifestaron su inconformidad con esta propuesta, la que sigue siendo todo un misterio, y no entienden por qué no se socializo con todas las comunidades de manera oportuna.

Por su parte el ciudadano Henry Delgado, quien ha hecho presencia en el lugar donde las coordenadas señalan para el proyecto, precisó que si desde hace diez años se tiene este proyecto, por qué no se dio a conocer de manera oportuna a los bugueños, para que tuvieran pleno conocimiento de lo que se proyectaba realizar y ahora sale la CVC con un argumento sin piso, aludiendo que este embalse será para el suministro de agua a las comunidades de la zona rural plana de Buga, y si sobra líquido, pues se aprovechará por otros municipios donde se requiere con urgencia, lo que resulta ser un imposible, de acuerdo a lo indicado por el señor Delgado, ya que el río Guadalajara escasamente arrastra 3 metros cúbicos de agua.

Entre tanto el Edil Raúl Salcedo Cardona, fue más allá de lo visionado pro la CVC, al preguntarse, y que va pasar cuando se tenga de darse la posibilidad un convenio de venta del agua a otros municipios, y el caudal del río Guadalajara

disminuya como suele hacerlo, ¿nos tocará comprarla a los bugueños, teniendo la fuente natural?

Desde luego que los argumentos presentados por el Ingeniero Héctor Fabio Aristizáabal, Director técnico ambiental de la CVC, no llenaron las expectativas de los concejales y los asistentes al salón de sesiones Manuel Antonio Sanclemente, por cuanto el funcionario manifestó que el proyecto plantea escenarios donde la CVC como tal, debe velar porque el recurso llegue a todas las comunidades de la jurisdicción.

Resulta inentendible para las comunidades bugueñas, que la CVC como organismo rector ambiental, haya ocultado por tanto tiempo esta iniciativa que sólo socializó de manera parcial con 12 propietarios de predios con quienes se negoció la compra para el embalse.

Pero tal como la CVC plantea la propuesta, se visualiza una comercialización del preciado líquido conociendo que el caudal que arrastra el río Guadalajara no es lo suficiente como para abastecer algunos sectores rurales planos de la ciudad y el abastecimiento para otros municipios de la jurisdicción.

Entre tanto, la ciudadanía anhela que si el proyecto se basa en el beneficio de las comunidades bugueñas, bienvenido sea.

Queda como tarea a la CVC precisar si se contará con la opinión y concepto de las comunidades bugueñas o si se continuará con la fase final como se tiene planteado.

PUBLICADO POR PUBLICACIONES EL PERIÓDICO EN 11:10



Recomendar esto en Google